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Вот уже третий год подряд в результате открытого конкурса 
под патронажем Министерства образования республики опреде
ляю тся  лучшие молодые ученые страны, которые становятся 
президентскими стипендиатами. За это время обладателями 
стипендий Президента (а это 25 базовых величин, которые 
выплачиваются ежемесячно в течение года) стали 187 человек. 
В текущем году 97 аспирантов, продвигающих науку в самых 
разных областях -  о т  физики и математики до медицины и 
сельского хозяйства -  получили вполне реальную материальную 
поддержку. Цель стипендии помочь ученым реализовать себя, 
направить свои разработки в практическое русло, важное для 
экономики страны.

Тема, которую несколько лет разрабатывает аспирантка 
нашего университета Наталья Подобед, вполне вписывается в 
рамки требований к соискателю стипендии. Под ее пристальным 
вниманием разработка концептуальных подходов к размещению 
объектов придорожного сервиса, реализация которых обеспечит 
повышение конкурентоспособности и устойчивое развитие от
расли в практике придорожного сервиса. Присуждение почетной 
стипендии Наталья восприняла как очередной знак судьбы...

«Судьба подсказывает 
мне дорогу...»

Знаете ли вы, как рождается 
тема кандидатской диссертации? 
Аспирантка Наталья Подобед, выхо
дящая сегодня на финишную прямую 
написания этой самой диссертации, 
с уверенностью ответит вам, что все 
начинается со студенческой научной 
работы. Если конечно эта работа по 
совету мудрого человека в нужное 
время будет отправлена на нужную 
олимпиаду. Таким человеком стала 
для Наташи ее научный руководи
тель Ирина Владимировна Прыгун. 
Время было в некотором смысле 
переломным -  год окончания магис
тратуры, выбора дальнейшего пути. 
А олимпиада оказалась междуна
родной, очень престижной, ежегодно 
проводимой под эгидой Молодежно
го союза экономистов и финансистов 
Российской Федерации. В лучшем 
случае Наташа надеялась, что ее 
работу хотя бы просто заметят, но 
неожиданно для себя заняла первое 
место в номинации «Международная 
система ценообразования». Победа 
подопечной ничуть не удивила 
Ирину Владимировну -  работа была 
посвящена коммерческой деятель
ности на рынке услуг на примере 
общественного питания, многие ее 
аспекты выходили за рамки студен

ческого исследования, претендовали 
на роль более серьезную, требовали 
дальнейшей разработки.

Кандидатские экзамены Наташа 
сдала на отлично. Что дальше -  про
должать учебу или идти работать? 
Победа в олимпиаде окрылила, по
могла Наташе поверить в собствен
ные силы, стала тем знаком судьбы, 
которые она учится распознавать...

Заведующая кафедрой экономики 
торговли Роза Петровна Валевич, 
к которой Наташа пришла просить 
совета, давно обратила внимание 
на вдумчивую студентку заочного 
отделения факультета экономики и 
управления торговли. Наталья По
добед с первого курса активно учас
твовала в научных конференциях. 
Ее выступления всегда отличались 
не только глубокой теоретичес
кой проработкой, но и серьезным 
подходом к практической стороне 
проблемы. Она быстро нащупала 
свою тему, постепенно накапливала 
материал, который со временем мог 
стать серьезным научным трудом. 
Роза Петровна посоветовала Наташе 
продолжить учебу в аспирантуре. 
Она отметила ее высокую самодис-

(О ко н ч а н и е  на 2 -ой  с тр .)

Пожалуй, сегодня вопросы развития национальной экономики, как никогда ранее, в центре внимания 
всей общественности. В мире царит глобальный кризис и менее развитые страны гадают, насколь
ко он повлияет на их развитие, есть ли эффективные пути выхода из рецессии. Студенты нашего 
университета активно интересуются эти проблемами и предлагают свои научные изыскания для 
оздоровления экономики предприятий и общества в целом. Прошедшая на прошлой неделе 2-я междуна
родная студенческая научно-практическая конференция «Национальная экономика Республики Беларусь: 
проблемы и перспективы развития» со всей очевидностью показала, что в вузе немало талантливой 
молодежи, которая мыслит актуально, хорошо владеет научным материалом и достаточно реалис
тично анализирует ситуацию.

Экономика Беларуси: 
проблемы и перспективы развития

На пленарном за
седании конф ерен
цию открыл прорек
тор по научной рабо
те БГЭУ, профессор 
Г.А.Короленок, поже
лав молодым начина
ющим исследователям 
плодотворной работы.

Затем студенты и 
преподаватели с инте
ресом заслушали до
клады выступающих.
Докторант кафедры 
мировой экономики, до
цент Е.Н.Петрушкевич 
изложила свою точку 
видения такой актуаль
ной сегодня проблемы 
как «Инвестиционный
климат Республики Беларусь в условиях мирового экономического кризиса». А молодой ученый Ольга Чер
ненко исследовала в своей работе более узкий экономический аспект нынешней ситуации -  «Управление 
товарным портфелем как инструмент антикризисного управления предприятием».

Теме кризиса был посвящен и доклад и аспиранта кафедры финансов и банковского дела, лауреата 
Спецфонда президента страны В.Мелюшко «Возможный метод пополнения золотовалютных резервов страны 
в условиях мирового финансового кризиса». И другие молодые дарования, выступающие на пленарном за
седании со своими научными докладами, коснулись актуальных проблем общества. Так магистрантка Ольга 
Аксенова изучила и обобщила проблемы и перспективы развития городского транспорта столицы, а студент
5 курса ФФБД В.Мазаник оперативно исследовал такое новое понятие в нашей экономике как «валютная 
корзина» в системе курсообразования. Такие интересные и злободневные проблемы нашего бытия не могли 
оставить равнодушными участников конференции и в зале завязалась оживленная дискуссия.

Затем конференция продолжила работу по секциям, которые охватывали широкий спектр проблем наци
ональной экономики. В каждой подсекции определялись лучшие доклады участников научного форума и 
15 апреля состоялось торжественное вручение дипломов. Более 250 студентов из разных вузов получили 
признание своих научных исследований.

Наш корр.

На снимке: дипломанты студенческого научного форума. 
Фото Н.Сыромаха.

ИТОГИ ВЫСТАВКИ
В ГУО «Академия последипломного образования» недавно состоялась XII респуб

ликанская выставка научно-методической литературы и педагогического опыта 
«Социально-педагогическое и психологическое сопровождение становления личности 
обучающихся и их профессионального самоопределения».

На выставке были представлены также и 
работы сотрудников БГЭУ по идейно-нравс- 
твенному, гражданско-патриотическому воспи
танию, правовой культуре, профилактике про
тивоправного поведения, культуре здорового 
образа жизни, системе семейных ценностей, 
профессиональной компетентности студентов, 
развитию их лидерских качеств на факульте
тах, кафедрах, в общежитиях.

По итогам работы выставки жюри Минис
терства образования Беларуси присудило УО 
«БГЭУ» диплом 1-й степени. За презентаци
онный материал и доклад на круглом столе 
по теме: «Роль социально-педагогической 
службы вуза в социализации студенческой мо
лодежи» дипломом 1 степени Минобразования 
РБ награждена и руководитель социально-пе
дагогической и психологической службы БГЭУ 
Е.А.Романович.

Отмечен значительный вклад в подготовку

к выставке профессорско-преподавательского 
состава, кураторов учебных групп факультетов 
менеджмента, финансов и банковского дела, 
международных экономических отношений, 
международных бизнес-коммуникаций, специ
алистов социально-педагогической и психоло
гической службы, педагогических работников 
общежитий № 3,5,6. По достоинству оценен 
и личный вклад в воспитательный процесс 
отдельных сотрудников вуза: декана ФМк
В.А.Бородени, заместителя декана факуль
тета ВШТ З.М.Горбылевой, доцента кафедры 
теории и истории права И.В.Вишневской, 
доцента кафедры экономики труда Е.А.Киеня, 
методиста УВР А.С.Шкраба, зав. общежитием 
№3 Т.Н.Димовой и №6 С.Л.Рыженковой, вос
питателей общ. №2 Г.В.Павловской и общ. №3 
Л.Г.Шарангович, Т.Н.Шаповаловой и др.

В. Денисов, начальник УВР

В нынешнем году тема фестива
л я  худож ест венного  т ворчест ва  
м ол одеж и  Б Г Э У  -  « Университ ет  
будущего».

«Студвесна -  2009»
На текущей недели состоялись выступ

ления творческих коллективов факуль
тетов университета в рамках ежегодного 
фестиваля «Студенческая весна». Свое 
мастерство и таланты показали воспитан
ники ФМБК, ФЭУТ и ФМЭО 21 апреля. А 
22 -  го выступили факультеты права, фи
нансов и банковского дела, менеджмента 
и УЭФ. 23 апреля был конкурсный день 
ФМК, Бобруйского филиала БГЭУ и ВШТ. 
Сегодня вечером в 19.00. в актовом 
зале второго учебного корпуса со
стоится гала-концерт и награждение 
победителей.

Вход по пригласительным билетам.

Наш корр.

СТИПЕНДИЯ
«ПРИОРБАНКА»

Для поддержки талантливых сту
дентов 3-5 курсов дневной формы  
обучения факультета финансов и бан
ковского дела ОАО «Приорбанк» учредил 
именную стипендию.

Основными критериями при назначении 
ее стали отличная успеваемость студентов 
на протяжении всей учебы в вузе, успехи в 
научно-исследовательской деятельности в 
области экономики, примерное поведение и 
общественная активность.

На основании решения Правления ОАО 
«Приорбанк» стипендия в текущем семестре 
присуждена студентке 3 курса специализации 
«финансы и контроль в сфере таможенной 
деятельности» Яне Карпович и студентке
4 курса специализации «финансы» Юлии 
Литвинко. Поздравляем отличников учебы с 
заслуженной наградой!

Наш корр.



Время успеха
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

циплину, склонность к аналитике, 
умение не только систематизировать 
материал, но и делать практические 
выводы -  качества, так необходимые 
для любого ученого.

Наверное, 10 лет назад, когда 
Наташа стала студенткой-заочни- 
цей БГЭУ, она не думала, что ее 
образование займет столько лет. 
Конечно же, ей хотелось учиться на 
стационаре, изо дня в день слушать и 
конспектировать лекции знаменитых 
преподавателей, жить полной студен
ческой жизнью. Но следовало трезво 
смотреть на семейные проблемы. 
К тому же Наташа верила, что она 
отлично справится и с работой, и 
с учебой. Своими трудовыми уни
верситетами она гордится, бралась 
за любую работу, была даже лабо
ранткой в школе. Из-за финансовых 
трудностей на год пришлось брать 
академический отпуск. Но учиться не 
переставала, вечерами просиживала 
в библиотеке, понимала, что никто 
готовые знания в рот не положит. 
Зато сколько было радости, когда 
за отличную учебу ей предложили 
перейти на бюджетное отделение 
стационара. Последний курс стал 
для Натальи настоящим пиршеством 
знаний. Она наслаждалась возмож
ностью тесно общаться с преподава
телями, спорить с однокурсниками, 
восполнять какие-то пробелы в своих 
знаниях, шлифовать выступления на 
конференциях. Магистратура, а за
тем и аспирантура стали логическим 
продолжением ее учебы, ее станов
ления как молодого ученого. Еще раз 
послала свою работу на ту же олим
пиаду и снова заняла первое место 
в номинации «Международная тор
говля услугами», получила диплом 1 
степени за активное участие в работе 
международной научно-практической 
конференции студентов и молодых 
ученых «Национальная экономика 
Республики Беларусь: проблемы и 
перспективы развития».

Корреспондент «Экономиста» 
встретилась с Наташей в редакции

университетской многотиражки. Мо
лодой, подающий надежды ученый, 
можно сказать без пяти минут канди
дат наук оказапась милой улыбчивой 
девушкой.

- Наташа, как ощущаете себя в 
роли президентского стипендиа
та? На какие-то поблажки можно 
рассчитывать?

- Что вы, наоборот спрос, да и 
ответственность выросли. Как же 
можно подвести тех, кто выдви
гал тебя на соискание. Стипендия

обязана нынешнему заведующе
му кафедрой экономики торговли, 
профессору Николаю Сидоровичу 
Шелегу. Я не просто уважаю этого 
человека, я преклоняюсь перед ним. 
Не перестаю удивляться глубине 
его знаний, богатству его научного 
и жизненного опыта. Если бы меня 
спросили о лучшей лекции, которую я 
когда-либо слышала в своей студен
ческой и аспирантской жизни, я бы, 
не задумываясь, назвала полутора
часовую лекцию профессора Шепега

ла главные транспортные магистрали 
нашей страны, побывала на многих 
объектах придорожного сервиса -  в 
кафешках, гостиничках, на заправоч
ных, в придорожных авторемонтных 
мастерских. Увидепа много инте
ресного, окунулась в. казалось бы, 
мелочи, которые и делают этот сер
виз, мягко говоря, ненавязчивым. Но 
есть и очень достойные заведения, 
вполне отвечающие европейским 
требованиям. И накормят вкусно, и 
спать упожат, посоветуют, что пос-

 ~«Судьба подсказывает
мне дорогу ...»

- неплохое подспорье для аспирант
ского бюджета. Но важнее конечно 
признание значимости твоей научной 
работы. Я воспринимаю это важное 
событие с моей жизни как еще один 
важный знак судьбы: нужно достойно 
защитить диссертацию и продолжать 
научную работу.

* Кого из преподавателей вы 
считаете своим наставником 
в прямом и переносном смысле 
этого слова? Кто направлял 
вашу научную деятельность?

- Многими своими успехами я

о потребительском рынке. Аудитория 
была буквально заворожена блеском 
его аргументации, богатству приме
ров. Теоретическим фундаментом 
своей научной работы по экономике 
общественного питания и придорож
ного сервиса я, несомненно, обязана 
Никопаю Сидоровичу.

А вот за выбор темы, помощь в ее 
практической разработке я благодар
на своему научному руководителю 
Юрию Ивановичу Енину. Он советник 
Торгово-промышленной палаты рес
публики, обладает огромным опытом 
и знаниями в этой области.

- Наверное, работа над дис
сертацией требовала и личных 
впечатлений, встреч с теми, 
кто работает непосредственно 
в отрасли?

- Да, действительно, принцип 
«пучше один раз увидеть, чем сто 
раз услышать» в моей работе просто 
необходим. Я постоянно участвую в 
семинарах, которые проводит НИИ 
Белкоопсоюза с руководитепями 
объектов придорожного сервиса. 
Хорошо знаю эту аудиторию, регу- 
пярно выступаю, беседую с людьми, 
для которых придорожный сервис не 
просто средство заработать, а образ 
и смысл жизни. Они активно интере
суются зарубежным опытом, делятся 
своими проблемами и успехами.

Кроме этого я буквально исколеси-

мотреть в окрестностях.
- Как вы оцениваете перспек

тивы развития этой отрасли в 
нашей стране?

- Они вполне обнадеживающие. 
Есть люди, которые хотят и уже уме
ют этим заниматься, создаются бла
гоприятные экономические условия 
в рамках развития малого бизнеса. 
Действуют серьезные социапьные 
программы возрождения села, раз
вития малых городов, туризма и 
агротуризма..

Чего у нашей страны не отнимешь, 
так это ее выгодного географического 
положения. Это значит, что придо
рожный сервис, который возник и раз
вивается на стыке трех важнейших 
отраспей -  торговпи, транспорта и 
туризма-должен развиваться парал- 
лельно с ними. Сегодня стоит серь
езно говорить о системном подходе 
к расположению объектов и объеме 
услуг придорожного сервиса в зави
симости от транспортных потоков, ту
ристической привлекатепьности тех 
или иных регионов. Настало время 
подумать о создании ассоциации ра
ботников придорожного сервиса, об 
их кооперировании. Такое объеди
нение поможет получать ее членам 
ряд льгот при закупках расходных 
материалов, решит массу пробпем 
статотчетности, даст возможность 
людям выстраивать свой бизнес,

равняясь на передовой опыт. Работа 
предстоит очень интересная, главное 
не упустить момент.

- Наташа, вы не понаслышке 
знаете, что такое учиться заоч
но. Бытует мнение, что заочники 
открывают учебники два раза в 
год, приезжая на сессии.

- Я готова поспорить с любым, 
кто так думает. Среди моих одно
курсников много людей, которые 
уже достигли хороших результатов 
в работе, умело выстраивают свою 
карьеру. Работа и учеба у них шли 
параплельно, допопняя друг друга, 
уравновешивая те или иные крены. 
Конечно, живущим на периферии, 
иногда не хватало времени и эле
ментарного доступа к новинкам 
литературы. Я вспоминаю, как мы 
устраивали мозговые штурмы, с 
каким вниманием слушали меня мои 
друзья (я всегда старалась быть в 
курсе новых публикаций, дискуссий 
ученых).

О себе скажу, что умение само
стоятельно работать, четко ппани- 
ровать время, доходить до всего 
своим умом у меня с тех лет моего 
заочного образования. Это ценный 
опыт, я очень благодарна жизни за 
него. Мои родители, учителя научили 
меня главному в жизни - учиться. 
Это, кстати, сродни таланту.

- Как видится вам ближайшее 
будущее, чего вы хотите от 
жизни?

- Не буду скрывать, главное для 
меня сейчас - диссертация, ее ус
пешная защита. А в дальнейшем 
хотелось бы поработать на нашей 
кафедре, набраться опыта. Ну а 
потом возможно и самой попробо
вать применить свои разработки на 
практике. Я уже говорипа, что судьба 
подсказывает мне дорогу, гпавное 
приспушиваться к себе и пюдям, с 
которыми учишься и работаешь.

Я пюблю дорогу. Не случайно, 
наверное, и тему такую для своей 
диссертации выбрала -  связанную 
с дорогой. Не ищу легких путей в 
жизни, пытаюсь сама строить себя и 
свое будущее.

Г. Николайчик

В поисках
«Папараць-кветкі»
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Что такое папараць-кветка, человек, знакомый с белорусским 
фольклором, не задумываясь, ответит, что это цветок, кото
рый приносит богатство и счастье. Студент, не чуждый миру 
общественных связей, также быстро сообразит, что «Папара
ць-кветка» - это международный открытый студенческий PR- 
форум, который уже во второй раз проводится Институтом 
журналистики БГУ и Институтом PR.

В этом году «Папараць-кветка» 
получилась особенно богатой на 
события и встречи с ведущими 
практикующими специалистами в 
сфере общественных отношений 
из Беларуси, России и Украины. 
Так, Оксана Гошва, директор 
PR-студии Hoshva PR, член прав
ления Украинской Ассоциации 
по связям с общественностью, 
провела мастер-класс об эф
фективности PR в социальных 
медиа, Ирина З олоторевич, 
директор по работе с клиентами 
сетевого агентства Pleon Talan из 
Киева рассказала о психологии 
общения при работе с клиентами. 
Белорусские специалисты пове
дали о личной эффективности 
PR-специалиста, антикризисном 
реагировании и особенностях 
пиара в Байнете.

На форуме проходила науч
но-практическая конференция 
«PR-перспективы», на которой, 
пожалуй, самой запом инаю 
щейся работой стал проект сту
денток факультета маркетинга
В.Лапаник и Е.Цалко о малоиз
вестном пока эмбуш-маркетинге, 
который на самом деле является 
эффективным инструментом PR..

Проект был отмечен спецпризом 
от сайта iBelarus.net. Отличились 
студенты факультета маркетинга 
и на яркарке студенческих про
ектов “PRoeKT”: диплом «За ос
новательный подход» получили 
М.Дайнеко и А.Грицук, студентки 
ФМк, за свою идею на счёт «Про
движения продукции, содержа
щей клетчатку». Высоко оценены 
также были работы и других на
ших студентов -  В.Вишневской, 
Ю .Лось, О. Фалей дипломом 
«За зрелищность и оригиналь
ную подачу проекта» - ExCess 
Cinema, дипломом «За заботу о 
будущих защитниках Отечества»
— А. Григорьев, Е. Лихторович, 
Н. Ивановская.

Форум получился насыщенным 
и продуктивным -  сделан ещё 
один шаг в создании единого 
pr-сообщества, ведь, как отме
тили организаторы, «то, каким 
будет белорусский PR завтра, 
зависит от того, что мы делаем 
сегодня».

А. Ерохо, студентка ФМк

Так рождаются традиции
Что такое «самоуправление» мы знаем не понаслышке. Еще в школьные годы ребята из старших 

классов выступали в роли учителей биологии, химии, математики, некоторые даже в роли директора 
или его заместителей. Это была прекрасная возможность увидеть новое в школьной жизни, побывать 
на месте другого человека и, в общем, получить заряд позитива и хорошего настроения независимо 
от того, обучали тебя или ты обучал кого-то. Но школьные годы остались позади, а вместе с ними, 
казалось бы, и приятные воспоминания об этом дне. Но, будучи студентами факультета права БГЭУ, 
мы подумали, что старая добрая традиция должна сопровождать нас и в студенческие годы. И под
тверждением этого стало проведение Дня самоуправления на родном факультете.

пиц. Это была вовсе не кадровая пе
рестановка, а День самоуправления. 
Для студентов этот день оказался 
хорошей возможностью взглянуть 
на работу преподавателей изнутри, 
пусть и не в попном объеме. В свою 
очередь и преподаватели посмотре- 
пи на себя со стороны. В результате 
каждый сделал свои выводы, ведь 
только оказавшись на месте другого 
человека, мы в большей степени 
можем его понять.

Во второй половине дня студенты
2 курса представили всем театраль
ную постановку «Сума, дай ума», 
собрав всех в актовом зале учебного 
корпуса. Незамысповатый, но в тоже 
время содержательный и поучитепь- 
ный сюжет, профессиональная игра 
юных актеров, завораживающие 
песни Александра Дерунова, все 
это поддержало дружественную 
обстановку на факультете. Этот 
день получился необычным, отчасти 
веселым и легким.

На следующее утро все вернулось 
на свои места. Деканом снова стал 
Сергей Сергеевич, а его заместите
лем -Александр Николаевич, препо
даватели продолжили излагать свои 
учебные дисциплины, а студенты 
снова сели за парты. И мы надеемся, 
что День самоуправления, станет 
хорошей традицией факультета 
права и еще одним воспоминанием о 
прекрасных студенческих днях.

А.Шкаева, студентка ФП

Первый вопрос, который стал 
перед нами, чьи обязанности можно 
исполнять в этот день? За ответом 
мы обратились к Екатерине Рудяк, 
которая отвечала за «превраще
ние» студентов в исполняющих 
обязанности декана, заместителя 
декана, заведующих кафедрами, 
преподавателей. И студенты с 
энтузиазмом начали выбирать 
себе вакантные должности. Испол
няющим обязанности декана ФП 
СС.Лосева было решено назначить 
студента 4 курса Дмитрия Ивановс
кого. Этот выбор был неслучайным, 
ведь Дима по всем параметрам 
подходит к данной допжности: умён, 
ответствен, общителен, отзывчив и,

наконец, обаятелен. И.о. замдекана 
А.Н.Шкляревского стала Екатерина 
Рудяк, которая вот уже 3 года воз
главляет профсоюзное бюро ФП. А 
в роли испопняющих обязанности 
зав. кафедр выступили: Евгений 
Слыш (кафедра теории и истории 
права), Артем Левша (кафедра граж
данско-правовых дисциплин), Юлия 
Дешковец (кафедра государствен
но-правовых дисциплин), Наталья 
Калиновская (кафедра международ
ного экономического права).

И вот наступило долгожданное 
утро апреля. Предстоял необычный 
день для студентов и преподавате- 
пей факультета. В кабинетах и за ка
федрами мы не увидели привычных
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Встреча с героем-вы пускникомЦветы 
к мемориалу

■
С уббот ник в З аво д - 

сном районе ст олицы  
начался с митинга и воз
ложения цветов к мемо
риалу жертвам фашизма 
в Большом Тростенце. И  
это неслучайно -  ведь 
11 ап р ел я  о т м еч ал ся  
М еж д ун ар о д н ы й  день  
освобождения узников  
фашистских лагерей.

Затем активисты БРСМ уби
рали территорию , прилегаю 
щую к мемориалу. Трудились 
секретари первичных органи
заций предприятий и учреж 
дений района. В том числе и 
нашего университета.

Как отметила в выступлении 
на митинге первый секретарь 
горкома БРСМ Елена Ходыко,
11 апреля стартовала трудовая 
акция «Молодость. Традиции. 
Бу ду ще е » .  Она  п о с в я щ е н а  
Году родной земли и 65-летию 
о с в о б о ж д е н и я  Беларуси  от 
нем ецко-ф аш истских захват
чиков.

Наш корр.

В апреле в музее БГЭУ со
стоялась встреча ст уден
тов первого курса УЭФ с 
выпускником БГИНХ Серге
ем Красуцким. Десять лет  
н азад  он окончил учет но 
экономический факультет, 
но эт о бы ло после т ого, 
как восем надцат илет него  
юношу призвали в армию и 
солдатская судьба забросила 
его в Афганистан.

На встрече обсуждались цели 
ввода советских войск в Афганис
тан, система подготовки к военным 
действиям. Не осталась без внима
ния и современная ситуация в ре
гионе Афганистана и Пакистана.

- Не жалеете, что попали в 
Афганистан, не страшно было 
тогда?

- Когда я первый раз попал под 
обстрел, когда пули прошивали 
брезент нашей машины, я при
жался к саперной лопатке и мне 
казалось, что этот кусок железа 
сохранит мне жизнь. В тот момент 
я и подумал: "Господи, что я здесь 
делаю?" Теперь -  нет, не жалею. Я 
даже хотел бы вернуться в Афган, 
потому что там ты был уверен, что 
твои друзья не подведут в трудную 
минуту, защитят тебя. Ты был 
уверен в них на 100 %, а сегодня 
такого нет: люди меняют маски на 
лице и порою не остаются верны 
даже самим себе.

Никто из присутствующих не ре
шался задать вопрос, на который

наш герой сам ответил:
- Это война: если не выстрелишь 

ты -  выстрелят в тебя.
- Кто Вас ждал на родине?
- Папа, мама, сестра. О том, что я 

в Афганистане первое время знала

только сестра, родителям я ска
зал, что служу в Монголии, чтобы 
сильно не волновались. Но когда 
после ранения попал в госпиталь,

пришлось признаться.
- Расскаж ит е о т рудно

стях?
- Горы, горы, 70 градусов жары, 

катастрофическая нехватка воды. 
А если и была вода, то ее нельзя

было пить, многие ребята перебо
лели тифом, желтухой и т.п. Хотя и 
с этой трудностью справлялись: в 
воду кидали таблетку с хлоркой или

варили ее в верблюжьей колючке.
- А еды, боеприпасов хвата

ло?
- Чего-чего, а оружия хватало! 

Еду привозили раз в месяц, первые 
две недели отъедались, на послед
ней -- еле дотягивали до очередной 
посылки. Идя в бой, вместо куска 
хлеба брали лишнюю гранату или 
патроны: лучше быть голодным, но 
остаться в живых. Труднее всего 
вспоминать моменты, когда друг 
получил ранение в живот: ночь, 
вертушка будет только утром, 
ты держишь рукой его раненное 
тело, а он тебя спрашивает: ”Я 
доживу?”

- На сколько правдив сюжет 
фильма "9-ая рота”?

- Я считаю, что фильм вышел 
очень даже вовремя: все стали за
бывать, подвиги советских солдат, 
мы перестали быть героями. Хотя 
фильм -  это собирательный образ, 
на самом деле все было гораздо 
страшнее: шквал огня, нескон
чаемая стрельба, не знали куда 
деваться. Хроническое недосыпа
ние: идешь, идешь-упал, заснул... 
Но как обрадовалась душа, когда 
лежа после контузии, я услышал 
голос родины -  песню “Завируха”. 
Такое вспомнить приятно.

О.Вольчук, наш внешкор.

Афганистан -  
моя судьба

Сегодня Валентину Сергеевичу Юрченко -  83 года. И, не
смотря на столь преклонные годы, он чувствует себя бодро, 
продолжает работать на родной кафедре правоведения. Вот 
уже более 45 лет доцент Юрченко занимается образованием 
молодежи, не одно поколение выпускников БГЭУ с благодар
ностью вспоминает своего преподавателя, который дал им 
надежные знания в сфере правовой экономики, поддержал в 
трудную минуту своим жизненным опытом, стойкостью  
духа, которые закалялись в суровом горниле Великой Оте
чественной войны.

Юным партизаном прошел он боевыми стежками в бело
русских лесах, которые в 1942-43 годах стали для оккупантов 
вторым фронтом. В том, что Беларусь героически сража
лась с врагом на своей территории, есть огромная заслуга 
«лесного» воинства, кот орое вплоть до освобождения  
родной земли жестоко мстила оккупантам за варварство и 
уничтожение мирных жителей. В рядах лесных бойцов было 
немало молодежи, вчерашних школьников и студентов. Среди 
патриотов был и Валентин Юрченко, который не раз делил
ся с нынешним поколением студентов своими воспоминания
ми, рассказывал им о том, как героически белорусский народ 
отстаивал свою независимость. Сегодня мы приводим эти 
воспоминания, чтобы ныне живущие всегда помнили о тех 
страницах истории страны, которые вершили подлинные 
ее герои.

«Давай, Валентин! — шепо
том сказал старший группы под
рывников Иван Михасев,— если 
что — прикроем!».

Восемнадцатилетний Валя Юр
ченко, закинув карабин за спину, 
пополз к железнодорожной насыпи. 
До рельсов оставалось несколько 
шагов. Вдруг с насыпи послы
шалась немецкая речь. Замер, 
пытаясь слиться с землей. Только 
бы не заметили. Казалось, время 
остановилось. А уже из-за леса до
летает стук колес немецкого поез
да. Неужели не успею. До рельсов 
рукой подать. Гитлеровцы сошлись 
в нескольких десятках метров ле
вее партизана, начали закуривать. 
Этого было достаточно, чтобы 
мина заняла свое место.

Гул поезда нарастал, но Вален
тин был уже рядом с товарищами. 
«Готово, отходим», — выдохнул он. 
Уже были на опушке, когда грохнул 
сильный взрыв. Поезд вздыбился, 
вагоны полезли друг на друга. Стук, 
скрежет металла. Началась лихо
радочная стрельба фашистов.

Вдруг упал Михасев. «Ребята, 
в ногу, кажется, влепили — сквозь 
зубы проговорил Иван. Валентин 
с товарищами подхватили его на 
плащ-накидку и скрылись в лесу...

Сколько подобных операций на

счету народных мстителей в годы 
Великой Отечественной войны! 
Сотни тысяч. И описать все не
возможно, лишь скупые строчки 
мемуаров порой свидетельству
ют о них. Бывший командир 8-й 
партизанской бригады, в составе 
которой в качестве рядового бойца 
сражался B.C. Юрченко, Герой Со
ветского Союза С.Г.Жунин в книге 
«От Днепра до Буга» вспоминает: 
«В этот день совершили две ди
версии одновременно. На участке 
Брест - Пинск спустили под откос 
эшелон с танками и дальнобой
ными орудиями. В этой операции 
участвовали А. Новиков, И. Миха
сев, В. Юрченко, Ф. Лобазов».

...В памятном всем июне 1941 
года Валентин получил аттестат 
зрелости. И уж никак не собирался 
воевать. Но радио принесло слово 
«война». Оно все перечеркнуло. В 
июле сорок первого года Юрченко 
с группой комсомольцев уходит 
на Восток, чтобы соединиться с 
Красной Армией и мстить ненавис
тным захватчикам. Но фронт был 
далеко, немцы впереди, и юным 
патриотам пришлось вернуться 
домой. Однако мысль мстить врагу 
не оставляла комсомольцев. Они 
собирали по местам боев оружие, 
прятали его в укромных местах.

Знали, пригодит
ся. Весной сорок 
второго года, когда 
в округе сформи
ровались первые ——  
партизанские отря
ды, Юрченко становится партизан
ским связным.

О своем первом боевом креще
нии Валентин Сергеевич расска
зывает: «Мне и моему товарищу 
было приказано ночью сжечь два 
моста, находившиеся невдалеке от

К 65-летию освобождения^ Беларуси 
от немецко-фашистских захватчиков

сильную стрельбу. Конечно, бес
порядочную, но перепугались мы 
здорово».

Вначале Валентин выполнял 
различные задания партизан: 
расклеивал в деревне и райцен
тре листовки, сообщал сведения

Партызаны, партизаны... 
Беларускія сыны

нашей деревни. Разведка донесла, 
что здесь проследуют немецкие 
войска, техника. Мост одними спич
ками не подожжешь, а здесь еще в 
трехстах метрах железнодорожный 
мост, охраняемый караульной 
командой немцев. Подумали и 
вспомнили: в трех километрах от 
деревни оставлен испорченный 
трактор. А нет ли там горючего. К 
счастью, в тракторе мы обнаружи
ли солярку. Два ведра с большою 
осторожностью пронесли ночью к 
реке. Мосты вспыхнули огромными 
факелами. Одновременно охрана 
железнодорожного моста открыла

о немцах, участвовал с 
партизанами в дивер
сиях. Когда появилась 
угроза ареста, из от
ряда поступил приказ: 
уходить в лес. Но как это 
сделать? Ведь остава
лись в деревне родите
ли, младший брат и две 
сестренки. Им грозил 
расстрел. После розыг
рыша (с помощью пар
тизана родственника) 
сложной комбинации, 
имитировавш ей угон 
Валентина на работы 
в Германию, он влива
ется в ряды народных 
мстителей и становится 
партизаном 12-го отряда 
8-й бригады.

- Началась обыкновен
ная партизанская борьба 
с немцами, — вспомина

ет В. С. Юрченко сегодня, — война 
без флангов. На Могилевщине, 
Брестчине. Пожалуй, самым труд
ным был трехмесячный рейд по 
тылам врага в Брестской области 
(декабрь 1943 — февраль 1944 
гг.). Мороз, голод, семидесятики
лометровые переходы за ночь, 
непрерывные диверсии и бои с 
немцами...

Мы внимательно слушаем вете
рана. Он уже немолод, сед, но бодр 
и подвижен. Его глаза то светятся 
радостью, то наполняются грус
тью. Он по-прежнему, вижу, силен 
духом. Юношей, встав на защиту

завоеваний любимой Родины, он с 
честью прошел до мая 45-го года, 
до столь памятного дня Победы 
над фашизмом. Подвиги Вален
тина Сергеевича отмечены пятью 
правительственными наградами.

Демобилизовавшись из армии в 
1946 году В. С. 
Юрченко пос
тупает и успеш
но заканчивает 
юридический 
институт в го
роде Минске, 
аспирантуру  

при Академии наук БССР. Затем 
несколько лет работает на ответс
твенных должностях в судебных 
органах республики. Более двух 
десятков лет кандидат юридичес
ких наук, доцент Юрченко Вален
тин Сергеевич проработал в нашем 
университете: сначала на кафедре 
правоведения, затем доцентом 
на факультете права. Выпускники 
вуза до сих пор вспоминают его 
доходчивые и интересно постав
ленные лекции. Сегодня можно с 
полным правом сказать, что доцент
B .C .Ю рченко внес достойный 
вклад в подготовку специалистов 
для народного хозяйства родной 
республики, которую в годы войны 
смело с оружием в руках отстоял 
от немецко-фашистских захватчи
ков. Сегодня он на заслуженном 
отдыхе, но продолжает приходить 
в родной университет: его сердце, 
душа по прежнему молоды и рады 
тому, что опять на родной земле 
весна, цветут сады и пришел 
май. Месяц, который всю жизнь 
ассоциеруется у него с Победой и 
большим праздником.

А. Петрова.
Фото из семейного архива. 

На снимке молодой партизан 
Валентин Юрченко. Январь 
1945 года.

( О к о н ч а н и е  в с л е д у ю щ е м  
н о м е р е )
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Случайно узнавая в представителях извес
тных марок и брендов наших белорусов, мы 
искренне удивляемся: где они были до сих 
пор и почему мы о них ничего не знали. А ведь 
в одной нашей столице существует довольно 
приличное количество студий и театров моды, 
где опытные педагоги взращивают молодое 
поколение белорусской дизайнерской школы. 
И некоторые секреты, интересные коллекции 
и уникальные задумки в режиссуре дефиле 
решили приоткрыть участники и руководители 
трех замечательных коллективов на «Весеннем 
подиуме», который состоялся этой весной в 
БГЭУ -  свои работы представили народные 
студии дизайна одежды «Свой стиль» и «Лю
бава», а также народный театр-студия моды 
«Авантаж».

Стоит отметить, что показы молодых белорус
ских дизайнеров не ограничиваются рамками 
фестивалей и конкурсов, непосредственно свя
занных с модой и стилем. Порой им приходится 
доказывать собственный профессионализм в 
рамках очень серьезных республиканских ме
роприятий. Одним из самых значимых в нашей 
стране является фестиваль «Сузор’е», который 
проводится с целью присвоения или подтверж
дения коллективами различных творческих 
направлений почетного звания «народный». 
Такое звание присваивается только в случае, 
если коллектив, например, описываемого нами 
декоративно-прикладного искусства на протя
жении нескольких лет регулярно, а главное 
успешно, выступает на городских площадках 
и участвует в республиканских культурно-мас
совых мероприятиях.

Для дизайнеров и моделей, которые вышли 
на сцену БГЭУ, демонстрация их творческих 
достижений за последние три года в рамках 
показа «Весенний подиум» стала еще одной 
высокой планкой, которую они с успехом 
преодолели. Три коллектива -  студии ди
зайна одежды «Свой стиль» и «Любава» и 
театр-студия моды «Авантаж» - представили 
публике свои самые интересные коллекции. 
Но на «Весеннем подиуме» зритель увидел 
не только увлекательные дизайнерские ходы,

О белорусских дизайнерах, а тем более о дизайнерах, которые только делают 
свои первые шаги на подиуме, порой сложно что-либо услышать или увидеть их 
модели. Немногочисленные конкурсы модельеров и дизайнеров в нашей стране 
не являются объектом пристального внимания прессы. Тем не менее, многие из 
участников этих мероприятий, после нескольких лет упорного труда и учебы, с 
легкостью покоряют сердца публики уже заграничной и завоевывают награды на 
международных конкурсах и фестивалях. Они успешно проходят практику в инос
транных компаниях, которые с большим удовольствием предлагают им и дальше 
работать и творить уже на правах полноценного дизайнера.

Весенний подиум
модные новинки и авангардные приемы. Все 
три коллектива постарались представить свои 
коллекции не в виде привычного дефиле, а с 
использованием хореографии, разговорного 
жанра, пантомимы. Студия моды «Свой стиль» 
привлекла к показу целую группу мимов и юною 
певицу, а студия «Любава» открыла волшебный 
сундук, на дне которого были спрятаны секреты 
ее мастерства.

Спектакль-показ «Отражение» народного 
театра-студии моды «Авантаж» БГЭУ стал за
ключительным аккордом «Весеннего подиума».

Феерическое действо со сменой декораций и 
коллекций длилось более получаса, но для 
зрителя это время промелькнуло, как один миг. 
В поисках своего отражения актрисы театра 
демонстрировали коллекции, разговаривали с 
зеркалами и зрителем, обращались к поэзии и 
затрагивали самые тонкие душевные струны. 
Небольшой спор с собственным отражением в 
результате приводит к открытию в себе новых 

качеств, а сама одежда приоб
ретает свойства изменять не 
топько внешность, но и душев
ное состояние. В создании пот
рясающих образов принимали 
участие не только дизайнеры и 
манекенщицы театра. Неоцени
мую помощь «Авантажу» оказа
ла известный мастер фасадных 
работ Элина Лев и художница 
Нюра Шарова.

Руководители народного теат- 
ра-студии моды «Авантаж» - ре
жиссер дефиле Ольга Козыриц- 
кая, преподаватепь актерского 
мастерства Виталий Кравченко 
и художественный руководитель 
коллектива Любовь Шибаршина 

-давно склонны считать, что обыкновенный по
каз уже не интересен зрителю. Для дизайнера 
все чаще становится необходимым донести до

публики не только свое мастерство, но и идею, 
мысли и чувства, которые он вкладывает в 
каждую деталь создаваемого костюма. Театра
лизация показов -  это не дань моде, а скорей 
насущная потребность постепенно превращать 
приевшиеся показы в настоящее качественное 
шоу не только для ценителей модных новинок, 
но и для тех, кто предпочитает проводить свое 
свободное время в атмосфере настоящего 
праздника. Театр моды «Авантаж» по праву 
считается одним из лучших коллективов студен
ческого клуба БГЭУ, который уже давно перерос 
планку художественной самодеятельности 
и вышел на серьезный профессиональный 
уровень благодаря таланту, трудолюбию и 
постоянной поддержке со стороны ректората, 
администрации студенческого клуба и наших 
молодежных организаций.

За кулисами на протяжении всего праздника 
моды стояла невероятная суматоха -  около 
ста участников показа радовались и смеялись, 
готовились к очередному выходу на сцену и 
поздравляли друг друга с новыми малень
кими победами. Жюри фестиваля «Сузор’е» 
было едино в своем мнении о том, что все 
три коллектива по праву носят свое почетное 
звание «народный», а дизайнеры студий и 
театра моды еще раз доказали, что настоящая 
творческая фантазия талантливого человека 
поистине безгранична. Особое внимание члены 
жюри заострили на изумительной подготовке 
манекенщиц театра-студии моды «Авантаж»
- занятия дефиле и актерским мастерством, 
мастер-классы по стилю и визажу, постоянное 
участие в показах приносят свои благодатные 
плоды и по достоинству оцениваются профес
сионалами в сфере моды и дизайна. Ректорат 
БГЭУ, студенческий клуб и профком студентов 
искренне поздравили один из самых ярких 
коллективов нашего университета -  народный 
театр-студию моды «Авантаж» - с успешным 
подтверждением почетного звания и пожелали 
его руководителям и участникам покорения 
новых творческих вершин.

Наш корр.

Дзюдоисты на Универсиаде
В первых числах апреля состоялось первенство Беларуси среди вузовских команд по самбо и дзюдо. 

Спортсмены из БГЭУ заняли первое место в своей подгруппе и шестое в общем зачете.

ФЛЕШ-МОБ ОТ БРСМ ФМЭО
В международный День смеха ребята-активисты из БРСМ факуль

тета МЭО провели акцию «Подними себе настроение».

Наиболее результативно выступили на соревнованиях 
самбисты мастера спорта международного класса Сер
гей Новиков (1-е место в категории 60 кг) и Александр 
Степаненко, студент 3 курса Фпр (1-е место в кат. 81 кг). 
Станислав Кудач, студент 1 курса ФМн в своей весовой 
категории занял 3-е место.

Среди женщин наилучшие показатели у сестер Рагу-

нович -  Виктории и Алины, студенток 1 курса ВШТ, Ека
терины Маркович (5 курс ФМн) и Валентины Вербицкой 
(1 курс ВШТ). Готовили спортсменов к соревнованиям 
тренеры -  старшие преподаватели кафедры физвоспи- 
тания и спорта Н.Зенькович и З.Луцкив.

Наш корр.

Будь в курсе!
Часто мы видим, что рядом с рынками, крупными универсамами, на остановках общественного 

транспорта, во дворах, подземных переходах и других не установленных для торговли местах идет 
бойкая продажа молочных продуктов, колбас и копченостей, рыбы, грибов, овощей, ягод и фруктов. 
Покупателей привлекают, как правило, более низкие цены, удобное расположение этих «торговых то
чек». Но всегда ли мы задумываемся, почему так дешевы эти продукты? Кто их выпустил, из какого 
сырья они произведены? Кто проверил их качество?

Чем опасна несанкционированная торговля?
Продукты, реализуемые в мага

зинах, на рынках, проходят соот
ветствующую проверку качества 
и безопасности. Эти предприятия 
оснащены необходимыми поме
щениями и оборудованием для 
сохранности и продажи продуктов 
гарантированного качества, безо
пасных для здоровья потребителей. 
Работает целый штат сотрудников, 
которые осуществляют контроль на 
этапах транспортировки, приемки, 
хранения товара. Реапизуемая там 
продукция имеет маркировочные 
ярлыки с указанием завода-изгото- 
вителя, даты выработки, конечного 
срока годности, состава и пищевой 
ценности продукта, условий его 
хранения, а также сопровождается 
документами, удостоверяющими 
качество продукта.

Чем отличаются молоко и молоч
ные продукты, купленные у частного 
лица на рынке и у такого же продавца 
рядом со входом на рынок? У част
ника на рынке есть справка ветери
нарного врача по месту жительства, 
что корова здорова и прошла обсле
дование на туберкулез, бруцеллез и 
другие инфекционные заболевания, 
которыми человек может заразиться 
при употреблении сырых молочных

продуктов от больного животного. 
Кроме того, продавец имеет справку 
о состоянии здоровья. Бывают та
кие случаи, когда лица, продающие 
продукты, могут быть больны дизен
терией (легкая или стертая форма, 
или хроническая дизентерия), они 
сохраняют хорошее самочувствие и 
работоспособность, за медицинской 
помощью могут не обращаться. 
Такие лица могут инфицировать го
товые продукты (молоко, копчености) 
через грязные руки или загрязненные 
предметы.

В местах несанкционированной 
торговли реализуемая продукция не 
предохраняется от загрязнения - про
дают непосредственно с земли или 
продукция лежит на грязных ящиках, 
застеленных газетами. Как только на 
горизонте появляется милиция, горе- 
продавцы начинают лихорадочно 
сворачивать торговлю -- и здесь уже 
не до чистоты, ножи, копчености 
вперемежку с газетами и деньгами, 
«летят» в грязные баулы. Продук
ция также загрязняется и внешними 
факторами: песком, пылью, дождем. 
Опасность покупки консервирован
ных продуктов, а также продуктов из 
свинины домашнего приготовления 
(окорок, сало, ветчина), в том, что

можно получить ботулизм -  тяже
лое токсикоинфекционное пищевое 
отравление, нередко приводящее 
к летальному исходу. Ботулинисти- 
ческий микроб и токсин нередко не 
изменяют вкус, запах, внешний вид 
продукта.

Важно соблюдение наших реко
мендаций: не покупайте продукты у 
случайных лиц, в неустановленных 
для торговли местах; не имеющие 
маркировочных ярлыков, скоропор
тящиеся кондитерские, молочные, 
рыбные, мясные продукты, хранящи
еся вне холодильного оборудования 
или с истекшими сроками годности; 
подгнившие продукты или арбузы, 
дыни в разрезанном виде. На откры
тых рыночных рядах их разрезают 
на грязном столе, грязным ножом, 
и упаковка в полиэтиленовый пакет 
ничего не дает, дома разрезанный 
арбуз тоже вымыть нельзя, вся грязь 
потечет на сочную мякоть. Соблюдая 
эти простые правила, Вы оградите 
себя и членов своей семьи от заболе
ваний. Не экономьте на собственном 
здоровье!

М.Свирид, зав.ОГП ЦГйЭ Завод
ского района

В этот день вход в столовую Ан
дрей Барабаш, Наталья Гершик и 
Елена Горбачик перекрыли яркой 
ленточкой. Чтобы попасть туда, нужно 
было поклониться ленточке. Согласно 
поверью племени «кишрек», если ты в 
этот день поклонишься ленточке один 
раз, то поднимается аппетит, если два 
раза, то поднимается настроение, 
если 3 раза, то в это день вас ждет 
успех, если 10 раз, то предстоящая 
летняя сессия сдастся на «отлично». 
Удивительно, но желающих покло
ниться ленточке 10 раз нашлось нема
ло. А те, кто кланялся только 2 раза, 
уходили с улыбкой на лице. Значит 
ленточка действительно магическая, 
настроение ведь поднимается!

12 апреля -  мы отмечали Всемир
ный день авиации и космонавтики. 
БРСМ ФМЭО объявил конкурс на 
лучший самолет. Юные конструкторы 
приносили свои произведения искус

ства на бумажных носителях, причем 
это были как рисунки, так и объёмные 
фигуры. Сначала работы студентов 
собирали в 6-м учебном корпусе в 
комитете ПО «БРСМ» БГЭУ, а затем 
определили, чье творение лучшее. 
Авторов первой по счету работы и 
лучших двух отметили подарками. 
Накануне праздника, 11 апреля, сту
денты ФМЭО организовали и провели 
увлекательный флеш-моб «Запусти 
свои мечты в полёт!». В этот день на 
белых бумажных самолетиках можно 
было написать свои самые сокро
венные мечты, а чтобы они поскорее 
сбылись, отправить их в полёт. О 
следующих акциях нашей «первички» 
мы сообщим заранее. Присоединяй
тесь к нам!

Д. Яцевич, студентка 2 курса 
ФМЭО

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
объявляет конкурс на замещение должностей ППС:

Доцентов кафедр: банковского дела; бухгалтерского учета, анализа 
и аудита в торговле (2 ед.); денежного обращения, кредита и фондового 
рынка; информационных технологий (3 ед.); экономики и управления 
предприятиями АПК; немецкого языка; политологии; гражданско-пра
вовых дисциплин; бухгалтерского учета, анализа и аудита в промыш
ленности; регионального управления;

Ст. преподавателя физической культуры и спорта (2 ед.);
Ассистентов кафедр: информационных технологий; экономической 

информатики; управления туризмом; экономики и управления; экономи
ки торговли; финансов и финансового менеджмента (2 ед.).

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования 
объявления. Документы присылать на адрес:

220070 г.Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Бобруйский филиал БГЭУ 
объявляет конкурс на замещение должностей ППС:

Доцента кафедры маркетинга и учетно-финансовых дисциплин;
Ст. преподавателя кафедры общественных дисциплин и права.

Срок подачи документов на конкурс -  месяц со дня опубликования 
объявления. Документы присылать на адрес:

ул.Советская, 77/48,213826, г.Бобруйск, Могилевская обл.
Тел./факс: (8-0225) 52-23-37

(ЭКАНАМІСТ»

Аўтары апублікаваных матэ- 
рыялаў нясуць адказнасць за 
падбор і дакладнасць фактаў. 1х 
мерка ванні неабавязкова адлюс- 
троўваюць пункт гледжання р> 
дакцыі. Матэрыялы друкуюцца 
на мове арыгінала.

НАШ 220070,
АДРАС: г.Шиск,

Партызанскі пр., 26А, 
пакой401А,кор. №2 
E-mail: ekonomist@bseu.by
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